
CHEMIN DE CROIX        Pâques 2021 
 

Station 3 : «Devant ses juges être roi » 
Dimanche 21 mars à Mettembert à 19h30  

Introduction (texte de Charles Singer) 

LITURGIE DE L’ACCUEIL 

Venez, gens de mon peuple : je vous tiens les portes ouvertes. 

Ne restez pas dehors. Ni carton de réservation, ni tenue de 

soirée, seul l’amour est exigé. 

Entrez donc ! Au nom de chacun j’ai marqué la place. Avant vous 

d’autres déjà sont venus ici au cours des siècles en longues 

suites de fidélités, et je leur ai témoigné mon alliance et ma 

bonté et nous avons goûté à notre mutuelle présence. 

Entrez, même si vous n’êtes pas comme il faut ! Venez tels que 

vous êtes : avec la graisse de vos jours et vos soleils flétris. 

N’éteignez pas vos colères, ne soufflez pas vos angoisses : Je Suis Celui qui prend sa 

part du fardeau, qui porte vos croix, qui se glisse sous vos accablements, qui se brûle 

au feu de vos révoltes. 

Entrez donc, gens de mon peuple. Pour un moment nous resterons ensemble : moi 

près de vous et vous près de moi. C’est Ici le Lieu où Dieu et l’homme se rencontrent 

et se séduisent. Venez, entrez : sur vous, Parole de Dieu, j’étends ma tendresse. 

 

3.1. Chant : Un signe de croix 

Ecoute du chant : « Je vais tracer sur moi » 

JE VAIS TRACER SUR MOI UN BEAU SIGNE  

DE CROIX (bis).  

C’EST LA PLUS COURTE DES PRIÈRES,  

ELLE M’HABILLE DE LUMIÈRE.  

JE VAIS TRACER SUR MOI UN BEAU SIGNE DE CROIX.  

(bis)  

Récité : Au nom du Père, du Fils, et du Saint-Esprit.  

Amen. 

 
3.2. Texte biblique 3 

 
Que font tous ces gens autour de Jésus ? 

 
Ils le jugent. Ils cherchent à le faire mourir. Ils prétendent qu’il a mal 

parlé de Dieu, pourtant il est Dieu qui nous parle.  
Ils l’accusent de ne pas agir comme Dieu le voudrait, et pourtant il ne fait 

qu’aimer et Dieu est amour. 
 

Mais c’est Jésus, ce roi ? Pourtant, il a l’air d’avoir mal ! 
 



Des soldats l’ont déguisé en roi. Mais sa couronne est en épines. Ils l’ont 
frappé aussi. Devant un roi, on s’incline, mais ils ont craché sur lui. 

Un roi dont on se moque, qui est battu, qui ne se défend pas, ce n’est plus 

un roi. Mais c’est à ce moment-là que Jésus montre qu’il est vraiment le 
roi : il est plus fort que ceux qui le frappent puisqu’il réussit à les aimer, à 

leur pardonner. 
 

3.3. Actualisation 3 
 

Regarde Jésus avec ton cœur : il est vraiment le roi. Sa force, c’est 
d’aimer. 

Jésus, aide-moi à être fort : pas par mes muscles, pas par mon 
intelligence, mais comme toi en aimant. 

 
Nous emportons cette couronne D’EPINES pour nous souvenir de Jésus, 

roi d’amour. 
- Qu’est-ce qui rend ma vie pleine d’épines ? 

- Retirer une épine du pied. Qu’évoque pour moi cette expression ? 

- Comment puis-je sortir de mes difficultés ? 
- Qui puis-je aider à retirer ses épines, à soigner ses blessures ? 

 

3.4. Silence et méditation (texte) 

Prière pour les bourreaux  

Seigneur, nous voulons prier pour les bourreaux, mais tous seuls nous n’y arrivons 
pas. Dans ce monde de barbarie, comment vivre en vérité ton second 

commandement ?  
C’est toute l’humanité qui est malade.  

Nous confondons justice et pardon,  

nous ne savons pas comment prier d’un cœur sincère pour ceux qui torturent et 

qui tuent.  

Toi, Seigneur, tu as souffert de la méchanceté des hommes,  
et tu n’as retenu contre eux qu’amour et compassion devant leur 

aveuglement.  
Que peuvent apporter de plus à l’immensité de te miséricorde nos prières 

défaillantes ?  
Et pourtant, Seigneur, nous osons croire que tu attends de nous  

non seulement de lutter pour que cesse un jour cette déchirure profonde 
dans notre humanité,  

mais un surcroît d’amour qui nous associera à ton œuvre de rédemption.  
Mais c’est si difficile de voir clair en nous-mêmes. Nous avons besoin de 

ton aide.  
Apprends-nous à être en tout temps des artisans de paix,  

à nous méfier de l’engrenage de la violence.  
Apprends-nous à ne condamner que les effets du mal, pour mieux le 

combattre,  

et à ne pas juger le tortionnaire, notre frère, enfermé dans ses ténèbres.  
Apprends-nous à croire en vérité, que tout homme, même le plus vil, est à 

ton image.  
Apprends-nous à prier : que notre prière soit toujours, pour tous, un élan 

d’amour.  



Accorde-nous la force de lutter sans relâche pour que ta Parole soit 
reconnue et suivie.  

Humblement, nous appelons ta clémence pour les bourreaux qui ont quitté 

cette vie  
et dont tu peux sonder la souffrance.  

Nous te supplions pour tous ceux qui, par perversité ou lâcheté, se livrent 
au mal.  

Ouvre leurs yeux aveugles, apaise la haine qui endurcit leurs cœurs,  
prends pitié de leur égarement avant qu’ils ne se perdent,  

et suscite en eux un désir de conversion.  
Que nous ayons toujours l’espérance de voir naître en eux l’homme 

nouveau.  
Et que ta grâce, Seigneur, nous aide à te suivre.  

Ta justice est d’amour et elle mène au pardon.  

Seigneur, apprends-nous à pardonner.   

ACAT  

3.5. Chant : « Quand le fouet a déchiré » (écoute du chant) 

2.Quand l’épine a couronné l’homme-Dieu, 
Quand on a montré l’amour enchaîné, 

On attendait ce jour-là que les pierres crient. 
Mais les pierres se sont tues, la colère s’est perdue 

dans l’oubli, dans l’oubli. 
 

3.5. Visionnement de la première partie du clip vidéo : Lève-toi !) 

 

3.6. Notre Père et Je vous salue Marie (écoute du chant) 

Envoi (texte de Charles Singer) 

LITURGIE DE L’ENVOI 

Il faut lever la séance, gens de mon peuple ! 

Vous pensiez vous installer ici dans la serre chaude de notre rencontre ? Vous 

prétendiez vous établir dans la maison de Dieu ? 

Mais Dieu n’a pas de maison ! On n’assigne pas Dieu à demeure. Je Suis toujours en 

déplacement, sans domicile et sans fauteuil. 

Ici c’est le campement d’un instant, le Lieu du transit où Dieu et l’homme s’arrêtent 

avant de reprendre la route. 

Sortez, gens de mon peuple. Vous êtes le Peuple en partance, votre terre n’est pas 

ici. Vous êtes peuple en mouvement, étranger, jamais fixé, gens de passage vers la 

Demeure d’ailleurs. Vers la Pâques nouvelle. 

Sortez, gens de mon peuple. Allez prier plus loin, la tendresse sera votre cantique et 

la vie votre célébration. N’ayez pas peur de porter votre croix. Je marche à vos côtés. 

Allez, vous êtes la Maison de Dieu, les pierres taillées à la dimension de son amour. 

On vous attend dehors, gens de mon peuple, et je vous le dis, Parole de Dieu, je sors 

avec vous !  


